

n reg 3294



# SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO EN CATALUÑA **AIT** PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

CATALUÑA, JUNIO 1945 :: PRECIO: 25 CTS. :: EPOCA V - AÑO I :: NUM. 6

## La liberación de España ha desera obra del pueblo español

La paz de Europa ha sido un nuevo desencanto para el pueblo español. "España no festejó la victoria porque el Estado no lo quiso y la Falange no lo permitió", dice en un manifiesto el Comité Nacional de la C. N. T. Añadamos también que nuestro pueblo confiaba excesivamente en que el triunfo de las potencias aliadas (a las que, a pesar de todo, interpretaban como defensores de la justicia internacional en la lid contra el fascismo) había de repercutir práctica e inmediatamente en la liberación de nuestra patria. Ausentes del entusiasmo universal, ahogada con violencia en nuestro país toda manifestación de ilusión o esperanza, caeríamos en una tristeza débil y claudicante ante el abandono absoluto de nuestra causa, si nuevos arrestos no surgieran de cada prueba a que se nos somete.

Nuestro país ha seguido afanosamente la epopeya de los pueblos del mundo en lucha contra la tiranía. Desde las horas silenciosas, emotivas, en que la propaganda de las Naciones Unidas difundía por el espacio la promesa liberatriz, hemos vinculado nuestra causa a todas las decisiones internacionales que se han sucedido. Desde la Carta del Atlántico, hemos creído ver en cada Conferencia internacional una promesa y hemos recogido los compromisos formulados inequívocamente como tabla de salvación para a hora de la paz, de la libertad y de la justicia. Hemos justificado nuestro derecho de prioridad en la lucha contra Alemania e Italia, y confiábamos en cada coyuntura internacional que nuestro problema fuera abordado y resuelto de acuerdo con las prome-

sas de soberana libertad para los países del mundo. Esperábamos que nuestra causa hallara defensores en la Conferencia de la paz. Esperábamos que el día jubilosos de la victoria fuera también el día de la justa reparación...

Y hemos esperado en vano que el mundo fijara su atención en nuestra patria martirizada e hiciera honor a sus promesas. No basta que se permita la asistencia simbólica de nuestros políticos de exilio en los actos internacionales. No basta la simpatía popular y la de los Movimientos de Resistencia y Liberación de Francia y de otros países hacia nuestra causa. No basta la adhesión de gran parte de la prensa del extranjero, identificada con nuestra razón. No basta que se "consienta" o se fomente capciosamente desde el exterior el trasiego de políticos caducados en sus representaciones y desconectados por completo del pueblo español. No basta que se ensayen sucesivamente soluciones impracticables que plantearían graves problemas de disconformidad de toda la nación.

No basta. Y hemos de aceptar como natural la situación en que nos hallamos en el ámbito internacional. Sólo los pueblos vasallos, los que perdieron la conciencia de su propia soberanía, de su dignidad, confían a extraños la solución de sus problemas. No die será mejor defensor que nosotros mismos de nuestros derechos. Y hemos de demostrar que el pueblo español tiene una solución propia para sus problemas. Que es capaz de salvar el tránsito peligroso de la tiranía a la libertad, sin violencias, sin dar pretextos a la política

reaccionaria internacional que intenta demostrar que nuestra patria no tiene otro dilema que Franco o el caos. Que en España es factible la constitución de un Gobierno representativo popular con iguales o mejores garantías que ofrecieron sobre la marcha de la liberación Gtacia, Bélgica y Francia.

Y que, abandonado a sí mismo, el pueblo español sabrá hallar el cauce de su recuperación.

Porque, mientras Europa festeja jubilosamente su libertad recuperada, hay un pueblo entero que sufre el terror organizado, que soporta el despotismo y la brutalidad impune de la Falange que atiza a sus sicarios a la violencia; un país en que no existen las más mínimas garantías, en que se detiene y apaliza brutalmente por doquier, en que siguen los campos de trabajos forzados, en que las cárceles están llenas de presos políticos antifascistas. Un país en que la guerra contra el fascismo no ha terminado.

Y es así como la movillización popular de la ALIANZA DEMOCRÁTICA ha de

librar batalla contra el fascismo español. A pesar de las persecuciones, sus filas se ven más nutridas cada día. Sea cual sea la posición de los Gobiernos exteriores ante nuestro caso, el pueblo español inicia un movimiento contra Franco, una avalancha popular, incontenible, serena, para acorralar a la dictadura. El pueblo español siente que ha llegado su hora y no se resigna a la prolongación indefinida del tirano.

Si se quiere olvidar la complicidad de Franco con el nazi-fascismo. Si es que resulta más cómodo manejar un monigot grotesco en sus piruetas y dócil por su culpabilidad, no se puede olvidar que por encima de ello está la defensa de nuestras vidas, de nuestros hogares violados, de nuestras libertades perdidas, de nuestra soberanía y de nuestra independencia.

El pueblo español se apresta unánimemente al último combate contra el tirano, para demostrar al mundo que España sabrá determinarse a sí misma por las sendas de la libertad y de la justicia.

## Congreso del Movimiento Libertario Español en Francia

Se ha celebrado en París, desde el día primero al diez de mayo último, un Congreso de Federaciones Locales del Movimiento Libertario Español en Francia.

Conseguida la plenitud en la recuperación orgánica de nuestro Movimiento en Francia, era natural la preocupación de la militancia en el exilio para examinar su posición a la luz de las circunstancias trascendentes por que vivimos y adoptar la actitud concorde con su enorme responsabilidad ante el inmediato porvenir de nuestra patria.

Hemos de hacer constar la simpatía con que nuestro comité en Francia ha sido considerado por autoridades y sectores populares franceses, los que dieron toda clase de facilidades para la celebración del acto de referencia. El Congreso se celebró en uno de los mejores locales públicos de París, y las mismas facilidades fueron dadas para la celebración del mitin de clausura en que fueron glosados los acuerdos del Congreso.

El extraordinario volumen de las materias a tratar, la profundidad temática y la elevación con

que fueron considerados todos los aspectos de nuestra actuación inmediata en el exilio, determinaron la composición de una ponencia en que tomaron parte una selección de los militantes calificados, que condensaron el espíritu del Congreso.

La simple reseña de los acuerdos tomados por el Congreso de Locales celebrado en París, dará idea de la trascendencia de tal acto. En síntesis, son los siguientes:

«Afirmar la inquebrantable voluntad del Movimiento Libertario Español en Francia para proseguir la lucha contra el fascismo hasta arrojarle de sus últimos reductos.

Esforzarse en favorecer todas aquellas condiciones que fortalezcan la unidad de todos los antifascistas contra la tiranía.

Mantenimiento de relaciones con todos los demás sectores antifascistas para propiciar la labor de conjunto.

Trabajar en la ampliación de la Junta Española de Liberación para convertirla en el instrumento eficaz de la victoria.

Coordinar la conducta con el Movimiento Libertario Español de la península en el orden combativo y en la relación con los demás sectores políticos, en efectiva solidaridad de objetivos.

Rechazar enérgicamente toda intromisión extraña que, abusando de su fuerza material, imponga soluciones inaceptables al pueblo español.

Aceptar la ayuda desinteresada que sin tutelaciones equivocadas facilite desde el exterior la libre determinación del pueblo hispano.

Aportar con su intervención en los problemas de España y del mundo, soluciones propias en plataformas democrático-republicanas con el criterio de la clase trabajadora.

Vigorización del Movimiento de Resistencia hasta la victoria.

Depuración de responsabilidades.

Indemnización a los damnificados por la guerra y la persecución fascista en general.

Propugnar por una política de paz en España y en su relación exterior.

Impugnación rotunda de una solución monárquica para España.

Fidelidad a los compromisos contraídos con los demás sectores en la lucha antifascista, sobre objetivos concretos y circunstancias.

Preferencia por una estructura política interna que más acentúe el avance político, social y económico del país y asegure el mayor desenvolvimiento de su espiritualidad.

Ver con simpatía en España una estructura en régimen federal. Interín esto sea posible, aceptación de la situación que tienda a descentralizar el poder político.

Mantenimiento y superación de los Estatutos Regionales.

Expresando la voluntad mayoritaria del pueblo español, oponerse a crear o acrecentar divisiones y rivalidades entre los sectores republicanos.

Creación de una Comisión Reguladora de Reparaciones e Indemnizaciones, constituida con representantes directos de los sectores republicanos, que asegure la justa reparación de los damnificados por el fascismo.

No reconocer otro Comité Nacional del Movimiento Libertario que el que actúa en España.

Ratificar la adhesión a la A. I. T.

Mantener con la organización de la península la debida relación para mancomunarse esfuerzos.

Prestigiar la representación orgánica en Comités con la debida colaboración y ayuda, sancionando y separando a todos aquellos que sean acreedores de estas medidas por su conducta.

Proseguir las actividades en el exilio en el solo cuerpo orgánico de Movimiento Libertario que representa a las tres ramas de la familia libertaria.

Organización condicionada de las Juventudes Libertarias confiándoles la misión estricta de su cometido particular.

Reintegro a las filas de todos aquellos compañeros separados accidentalmente del Movimiento y que no tengan impugnación grave.

Creación de una Comisión de Prensa y Propaganda que unifique la orientación de nuestra propaganda oral y escrita.

Creación de Centros de Educación Social, orientados por selecciones de militantes y para la formación social del pueblo.

Constitución de un fondo de solidaridad para atención de enfermos, inválidos y mutilados de guerra, con un porcentaje de la cotización global y lo que se recabe de los fondos oficiales destinados a este fin.

Propugnar por un régimen de enseñanza que asegure al niño la ayuda y el ambiente favorable para la formación de un alma nueva en una vida plena. Descentralización de la enseñanza. Supresión de Hospicios y creación de «Casas del Niño», institución de carácter familiar que atienda al alimento, vestido y educación de la infancia.

Impulsar la organización de cursillos de perfeccionamiento para la rápida formación de un profesorado eficiente, con vocación, capacidad, moral y carácter, profesorado que ha de sustituir al contingente de maestros responsables con el fascismo que han contribuido a deformar y envenenar a la infancia de nuestra patria.

Socialización de la enseñanza por los Sindicatos y Federaciones de la Enseñanza, con la Asociación de Padres y Alumnos que constituyan los Consejos de Cultura, reguladores de la vida pedagógica.

Propugnar por el establecimiento de la educación por el sistema de la Escuela Unificada, gratuita y obligatoria, en coeducación e igualdad absoluta, condiciones que aseguren a la infancia el vestido y cultura hasta la formación profesional.

Creación de Politécnicos para la educación de adultos, con atención especial a aquella juventud que se ha visto privada de las facilidades de educación por los azares de la guerra.

Creación de Ateneos y Centros de Cultura Popular y Libertaria, editoriales, bibliotecas, cines, emisoras y todas aquellas entidades o medios de difusión de la cultura.

Creación de la Escuela de Puericultura.

Propiciar una acción mancomunada de los dos centrales sindicales, tendente a la máxima influencia espiritual emancipadora del pueblo español, procurando que todos los asuntos de vital interés sean resueltos a través de las soluciones presentadas por los dos grandes sindicales españoles.

Propugnar por la defensa de las conquistas efectuadas por el proletariado español y por su ampliación bajo la presión del mismo, ratificando la voluntad aliancista C. N. T. - U. G. T.

Someter a la U. G. T. el plan económico elaborado por el Congreso.

Proponer a la U. G. T. una declaración conjunta para que sea restablecido en España un régimen que posibilite el disfrute de las libertades inherentes a todo país civilizado y a todas las mejoras que el pueblo español tiene bien conquistadas.

Invitar a la U. G. T. a mancomunar su acción a la nuestra, tendente a la liberación de nuestro país, conjugando la acción subversiva de los trabajadores.

Extender la alianza de la clase obrera en el plano internacional, invitando a todos los obreros del mundo a imitar el ejemplo de las sindicales españolas.

\* \* \*

Huelga todo comentario sobre la trascendencia del comicio celebrado por la militancia libertaria en Francia, exponente de la elevación de miras con que nuestro Movimiento enfoca el porvenir de nuestra patria, preñado de incertidumbres.

NOTA: -- Por la extraordinaria importancia y extensión de las ponencias que fueron aprobadas por el Congreso del Movimiento Libertario Español en Francia referente a los problemas de orden económico, dejamos su rescena para posteriores números, en que podamos darlos a conocer debidamente.

### Alianza Nacional de Fuerzas Democráticas

Ha causado profunda satisfacción entre los antifascistas la constitución de la Alianza Nacional de Fuerzas Democráticas en Cataluña, de la que se esperan óptimos frutos. En su manifiesto de constitución se dan a conocer las bases que sirvieron para el acuerdo regional que había de combinar las fuerzas de los partidos y organizaciones antifascistas reorganizados en la clandestinidad catalana.

En el plano nacional, al constituirse las Alianzas Regionales en Galicia y en Euzcadi, incorporadas a la Alianza Nacional igualmente que la catalana, han completado la formación de la plataforma

popular que ha de transformarse en órgano de poder democrático que restituya a España las libertades y le faculte para su libre determinación.

La Alianza Nacional se difunde rápidamente por el país, constituyéndose delegaciones provinciales y locales, en la convicción unánime de que es la única forma que nos ha de posibilitar para hallar una solución propia al problema español.

En la Alianza Nacional caben todos los antifascistas, individual o colectivamente, en el respeto de su significación particular y en la concurrencia del objetivo común en la lucha contra la tiranía franquista.

### Documentals obre la monstruosidad falangista

No se ha publicado ningún documento en extensión y profundidad que recogiera la inmensa capacidad criminal del régimen que a España le ha tocado la desgracia de soportar en esta época. Cuando el mundo entero pueda conocer con el verísimo frío de datos, fechas, cifras y nombres la horrorosa pesadilla de nuestro pueblo, ha de levantarse un clamor de indignación universal que sea el veredicto justiciero. Obra de conjunto, que podremos hacer rememorando fielmente los episodios vividos por cada uno de nosotros, por ti mismo, lector, que habrás pasado horas atormentadas y siniestras en que el terror se cernía sobre nuestras cabezas.

"Solidaridad Obrera" agradecerá se le envíen cuantos relatos sobre el terror franquista puedan contribuir a documentar un trabajo de la naturaleza mencionada. Aprovecha, lector, cualquier conducto, para hacérselo llegar.

### Francia contra Franco

La Comisión de Negocios Extranjeros de la Asamblea Consultiva Francesa, ha votado por unanimidad una resolución en la que se pide al Gobierno francés proponga a los aliados una decisión común para que Franco abandone inmediatamente el poder y sea sustituido por un Gobierno de todas las fuerzas democráticas.